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习惯性地吹着额头前面的头发，李铁脸上
的神情，跟国足之前输给日本和韩国队时没什
么两样，虽然这一次，也是唯一的一次，李铁是
以胜利者的身份，出现在东亚杯赛后的新闻发
布会现场的。

2比0战胜中国香港队的成绩，李铁并不愿
意用“满意”或者“不满意”进行评价，作为这支
国足集训队的主教练，他跟前两次一样，赛后一
回到休息室，首先向所有队员和身边的工作人
员表示了感谢，而相比前两次输球后的沉闷，赢
了球并且第二天就可以回家的国足队员活跃了
很多———虽然从集训第一天开始，外界对于这
支球队参加东亚杯比赛就没抱什么指望，毕竟
参加了今年世预赛亚洲区四十强赛的那支“正
牌”国家队中，只有张稀哲和韦世豪等寥寥几人
跟着李铁来到了韩国釜山，但谁都不想用一个
三连败垫底的成绩，为自己的2019年画上一个
句号。

三战两负一平，输的是日本和韩国，赢的是
中国香港队，对于李铁带队参加此次东亚杯赛
的表现，从足协相关人士到普通球迷基本表示
了认可，原因很简单，因为“该输的输了，该赢的
也赢了”，换句话说，就是虽然没有惊喜，却也没
有意外发生。

率队参加东亚杯之前，李铁在中超有过单

独执教华夏幸福和武汉卓尔队的经验，也曾在
男足国家队中担任过里皮的助手，但是当他真
正决定接过这支国足选拔队的教鞭时，不少人
还是觉得，在国足主帅的位置上，李铁还是显得
稍微稚嫩了一些。事实上，中国足协之所以在里
皮“撂挑子”之后选择让李铁带队参加东亚杯
赛，一方面是因为他这个赛季在武汉卓尔的表
现不错，展现出了不错的执教能力；另一方面，
在与足协相关人士沟通时，李铁表现出了足够
的自信心，这也是非常关键的一点，“中国足协

希望李铁能够给球队带来一些变化，带领球队
从之前的低迷当中走出来，为打好后面的比赛
做好准备。”

李铁承认，不管做球员还是当教练，他都是
一个胜负心非常重的人：“不管是谁，到了场上
我就是想要赢你，要不然还比什么赛啊？”也正
因为如此，在已经确定参加过四十强赛的那些
国脚基本不参加东亚杯之后，李铁在确定集训
名单之前，挨个给球员打过电话，问得最多的一
个问题就是“愿不愿意全力以赴为国家队出
战”，因为在经历了一个漫长而且支离破碎的中
超赛季之后，大多数球员的身体和精神状体都
已经到了一个临界点，而从本届东亚杯三场比
赛来看，至少在拼劲和对比赛的投入来看，队员
是这么答应李铁，也确实是这么做的。

由此也不难看出，作为主教练，李铁在把
握和调整球员心态方面做得不错。整个东亚杯
赛期间，国足基本处于封闭状态，包括平时的
训练，也经常不对外公开，但队员也基本表示
了理解和接受，这也证明李铁具备了对更衣室
的控制能力，再加上对阵整体实力明显高出一
筹的日韩两个对手，中国队并没有被打“爆”
掉，这些无疑都给参加“摸底考试”的李铁增加
了不少的印象分，至少可以拿到一个“良好”的
成绩了。

摸底成绩达标，“铁”定转正？
选拔队完成使命 国足主帅不能拖了

昨天上午，国足一行人搭乘韩国当地时间中午的航班返回了北京，这支一直到解散都没搞清楚到底应
该叫“中国男足国家队”还是“中国男足国家选拔队”的球队的使命，也就此结束。两个多月后，国足即将开启
2022年卡塔尔世界杯亚洲区预选赛四十强赛的下半程小组赛，届时由谁来带队，参加东亚杯赛的这些队员
当中，又有多少人能够以国脚的身份继续为国足征战，到目前为止，谁都没有答案。
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东亚杯没被打“爆”李铁成绩已算良好

里皮下课给中国足球带来的震
动，一直到现在都没有完全消除。
可以肯定的是，里皮在客场输给

叙利亚队之后突然宣布辞职，并不在
中国足协的“预案”当中，毕竟即便输
掉了那场比赛，中国队在小组当中依
然排名第二，不但有机会在下半程翻
盘，同样也有机会以成绩最好的小组
第二名的身份晋级十二强，根本没到
出不了线的绝境。也正因为如此，对于
里皮的辞职要求，中国足协高层很快
做出了回应，同意他辞去中国男足国
家队主教练的职务，尽管在那个时候，
“谁来接替里皮”这个问题根本就没有
答案。

如果国足能够打进十二强赛，不

管中国足协还是更高层面的意见，基
本都倾向于水平更高的洋帅，不过与
之前请来卡马乔这样对中国足球根本
不了解的“大牌”不同，曾经在中超联
赛执教并且展现出水平和能力的外
教，也是接下来足协考虑国足新主帅
人选时的一个方向，这也是之前先后
传出斯科拉里、施密特、奥拉罗尤甚至
曼萨诺有望出任国足新帅的主要原
因。至于四十强赛，在没有更合适的外
籍教练的情况下，选择让本土主帅“过
渡”，则不失为一个“进可攻、退可守”
的不错的办法。
按照坊间的分析，除了李铁和李

霄鹏之外，另外一名有望执教国足的
本土主帅是现任河南建业队主教练王

宝山。虽然从成绩上讲，河南建业队这
个赛季只排名中超第八，而且王宝山
之前执教过的球队整体实力并不算
强，但是他带队时强调的防守质量以
及顽强的比赛作风，同样也正是目前
处于低迷之中的这支参加四十强赛的
中国队所需要的。有消息表示，在相关
部门对国足未来主帅的分析和评定当
中，王宝山的分数并不低。

事实上，从中国足球的现状来
看，未来国足主帅的“土洋之争”并没
有太大的意义，甚至谁来当这个主教
练也没那么重要，因为留给中国队的
时间真的已经不多了。18日晚上，韩
国队在最后进行的一场比赛中1比0
战胜日本队，捧起了本届东亚杯比赛

的冠军奖杯，两队球员在这场比赛中
展现出来的个人能力以及技战术水
平，都给现场观战的国足人士留下了
极为深刻的印象，有人甚至用“震撼”
两个字来形容自己的感受，“可能从
中国队跟这两个对手比赛的比分来
看，也还说得过去，但是如果从比赛
内容来看，咱们需要提高的地方太多
了。别的不说，光是韩日之战这场比
赛的节奏，估计咱们有的队员都很难
撑过半场。目前这个阶段，在现有人
员能力不可能一下子提升的情况下，
只能把我们自身的特点最大限度地
发挥出来，就像（李）铁哥说的那样，
踢出不一样的足球来，才能跟日韩这
些强队有得一打吧。”

当国足在韩国参加东亚杯比赛时，远在山
东的鲁能队球迷也没少给李铁“加油”，而按照
当地圈内人士的分析，球迷这样的举动或许有
一些“私心”的成分，“可能他们觉得，李铁带国
家队在东亚杯表现好了，李霄鹏就能留在鲁能
继续带队了吧。”

从两支球队在2019赛季的表现来看，李霄
鹏的鲁能无疑稍胜一筹：中超联赛，鲁能排名第
五，如果不是最后阶段为足协杯决赛留力，李霄
鹏的球队应该能够保住第四名的位置，排在第

六的武汉卓尔则比鲁能少了7个积分；在足协杯
赛上，鲁能泰山一路过关斩将，连续第二年杀进
了决赛，而武汉卓尔则在第四轮被淘汰出局，止
步足协杯八分之一决赛，在与李霄鹏的“隔空
PK”中再次不敌对手。

相比更富激情的李铁，李霄鹏一向被外界
称道的便是沉稳，他的这个特点，在他做球员的
时候便已经显露出来了，否则他也不会在不被
外界看好的情况下，在人才辈出的那支参加了
2001年世界杯预选赛亚洲区十强赛的中国队当

中脱颖而出、一举占据主力右边前卫的位置并
且被主教练米卢带到韩日世界杯决赛圈了。作
为中超联赛当中为数不多的本土少帅，李铁和
李霄鹏可谓各有千秋，虽然因为中足协杯决赛
中“败走麦城”，在首回合1比0领先的情况下，在
客场被上海申花队3比0逆转翻盘，但总体来讲，
李霄鹏的执教能力以及相对稳健的执教风格，还
是得到了外界的认可，至于他和李铁谁更有机会
带队参加明年的四十强赛小组赛下半程的四场
比赛，现在看来，暂时谁都没有必胜的把握。

只有比分说得过去，需要提高的地方太多了

二李PK，山东球迷全力给李铁“加油”


